

ECO-NEWS SSCM

Administración general, 2029, rue Holy Cross, Montréal (Québec) Canada H4E 2A4

Primavera 2025 Número 6





Contenido

El compromiso de la Provincia de la Sagrada Familia, EE.UU2
Naturaleza y amistad en Cuba4
Éducation ambiental5
Laudato Si'6

Editorial

Honrar el legado ecológico del Papa Francisco

Con la muerte de nuestro querido Papa Francisco y la llegada del Papa León XIV, un capítulo se cierra y otro se abre, pero siempre en el reconocimiento de una hermosa herencia a perpetuar. De hecho, la hermosa encíclica Laudato Si' del Papa Francisco, cuyo décimo aniversario celebramos este año, inspira a millones de personas y los estimula a escuchar con atención el grito de la Tierra y el grito de los pobres. La Semana Laudato Si' del 24 al 31 de mayo de 2025 nos permitió celebrar y dar gracias por estos 10 años de impacto en favor de nuestra Casa común. La Hermana Hélène Baillargeon y yo nos quedamos maravilladas durante nuestra visita a nuestras Hermanas de Cuba el pasado mes de abril, al ver la cadena de solidaridad y generosidad que sostiene a los más pobres y les permite mantenerse en esperanza. Gracias a esta solidaridad y al apoyo de personas del lugar o de otros países, nuestras Hermanas de la Casa regional pueden ayudar a unas cincuenta personas vulnerables que vienen cada mes a buscar alimentos y ropa. Sí, en sus diversos entornos, las SSCM actúan para preservar el medio ambiente e incitan a una toma de conciencia ecológica. Usted encontrará en esta edición, ecos de las Hermanas de Estados Unidos, Cuba, Argentina y Francia. Se comprometen de diversas maneras, plantando un huerto, permitiendo a los jóvenes reconectarse con la naturaleza, sensibilizando sobre la limpieza de los espacios comunes o haciendo visibles los problemas migratorios.

> Paule-Marie Ndjom, SSCM Secretaria General

El compromiso de la Provincia de la Sagrada Familia con la reutilización, la reconversión y el reciclaje

El legado de la llamada del Papa Francisco a cuidar nuestro planeta nos orienta sobre cómo podemos ayudar a proteger nuestra casa común. Su amor y cuidado por nuestra tierra y por nuestros hermanos y hermanas nos dice a cada uno de nosotros que tenemos un papel que desempeñar en la salvaguarda de nuestro planeta. Una forma de hacerlo es estar atentos a la legislación que preparan nuestros legisladores y a la necesidad de animar a nuestros representantes electos a actuar como guardianes de nuestra casa común y de las personas a las que tienen el privilegio de servir.



Algunas medidas pueden parecer modestas, pero juntas marcan la diferencia en la prosperidad de nuestro mundo. La conservación del agua y la reforestación es una de las muchas formas en que nuestra Provincia cuida de nuestra casa común. Debido a las condiciones meteorológicas, hemos perdido muchos árboles, tanto en nuestro centro provincial como en nuestro centro de retiros de Batavia. Estos árboles están siendo reemplazados. Este esfuerzo es esencial para mantener el equilibrio de oxígeno en nuestro entorno. Nuestra casa de Urbana también planta flores y plantas tapizantes para ayudar a mantener y enriquecer el equilibrio del suelo y evitar la erosión. La Comunidad de San Corazón de María planta un gran huerto y ofrece sus productos a otras comunidades y a quienes tienen libertad para recoger y utilizar los frutos de su trabajo. La comunidad de Nuestra Señora de la Paz tiene un huerto de verduras y hierbas arómaticas.



Cuidar de nuestra tierra y de las comunidades marginadas a las que servimos contribuye a igualar las condiciones entre los que tienen y los que no tienen. La comunidad de Santa Ana de Rockford (Illinois) ahorra bolsas de plástico de supermercado, con la ayuda de todas nuestras

comunidades, y las convierte en colchonetas para los sin techo, de modo que tengan una barrera entre ellos y el suelo que utilizan para dormir. Se necesitan entre 750 y 1000 bolsas para hacer una colchoneta.



Preparamos las bolsas y una de nuestras afiliadas engancha las tiras de bolsa para hacer las colchonetas.



Su objetivo es hacer una estera al mes. Sin embargo, gracias a la diligencia de nuestras comunidades y otras personas, hemos podido preparar un gran número de estas bolsas para que se pueda hacer más de una al mes.



Muchas de nuestras comunidades conservan las latas y las envían a Rockford, que las lleva a un centro de reciclaje donde nos pagan por el material reciclado. El dinero recaudado se destina a ayudar a personas necesitadas. Las lengüetas se retiran de las latas y se conservan. Una vez recogida una gran cantidad, se donan a "L'Œuvre des Manoirs Ronald McDonald", que las recicla. Gracias al dinero recaudado, la organización benéfica ayuda a las familias de niños enfermos a encontrar alojamiento cerca del hospital donde su hijo está siendo tratado. Chris, la hermana de la Hermana Anne, es ahora la encargada, ya que nuestro acceso a la comunidad escolar se ha visto limitado. Guardamos las lengüetas y se las enviamos a Chris.

La Hermana Karen Carlson nos dio una charla sobre el cuidado de nuestra casa común que nos dio a cada uno de nosotros ideas sobre cómo podemos cuidar nuestro entorno y las pequeñas contribuciones que podemos hacer.

He aquí algunas de las sugerencias que compartió con nosotros:

- Plante flores o plantas tapizantes para ayudar a producir un suelo rico en oxígeno.
- Limite el consumo de agua, tome duchas rápidas, cierre el grifo cuando se cepille los dientes.
- Vigila el reciclaje, la reutilización y la reutilización.
- Apague las luces.
- Utilice menos energía para la calefacción, baje el termostato y vístase adecuadamente.
- Desenchufe los aparatos cuando no estén en uso o cuando se utilicen con menos frecuencia.
- Si es posible, compre artículos en envases de vidrio que puedan reutilizarse después.
- Intente hacer toda la compra posible en un solo viaje.
- Reduzca el consumo de gasolina.
- Conduzca en grupo siempre que sea posible.



Las personas más afectadas por el cambio climático son los pobres y marginados. Son las personas que viven cerca de industrias contaminantes y centrales nucleares. Es importante alzar la voz por quienes no pueden hacerlo por sí mismos, al tiempo que apoyamos y animamos a quienes sí pueden. Nuestro actual Presidente ha eliminado muchas de las salvaguardias establecidas por el Presidente anterior. Muchos de nosotros hemos escrito a nuestros legisladores con la esperanza de persuadirles de que cumplan con la administración anterior.

Hna. Anne Jaeger, SSCM Estados Unidos

Naturaleza y amistad



Motivadas por la necesidad de salir del ruido cotidiano de la ciudad y las redes sociales, que muchas veces provoca más desconexión y aislamiento en las relaciones; hemos decidido hacer contacto directo con la naturaleza durante la mañana del 22 de febrero en el pueblo Santa Cruz del Norte, lugar donde se encuentra ubicado el Noviciado de nuestra región.

El grupo "Creciendo" (dirigido a adolescentes que desean hacer camino en sus vidas junto a Cristo, según el carisma de las sscm) por propia iniciativa se aventuraron a programar una excursión, con picnic incluido, en una pequeña montaña cercana al pueblo, para compartir juntas un espacio libre tecnología y fortalecer su amistad.

Durante el camino se sostuvieron una a otras al darse ánimo y apoyo, supieron esperarse y fueron responsables al estar al tanto las unas a las otras, e incluso cuidar y proteger a las más jóvenes.

Realmente fue una experiencia esperanzadora y refrescante, donde se vio la necesidad de los adolescentes de salir del estrecho espacio del celular para encontrarse con la amplitud, la vida y la novedad que les trae Dios en toda su creación.

Hna. Virgen A. Donatién, SSCM, Cuba



Éducation ambiental

Cómo comunidad entendemos que fomentar una educación ecológica es clave para proteger nuestro planeta. Las acciones que iniciamos son fundamentales para crear un impacto positivo:



- 1. Cuidado y uso responsable del agua: esencial para conservar este recurso vital.
- 2. Separación de residuos: ayuda a reducir la contaminación y promueve el reciclaje.
- 3. Uso de bolsas reutilizables: reduce la cantidad de plástico que termina en los océanos y vertederos.
- 4. Acciones de limpieza y cuidado de ambientes comunes: promueve la belleza y la salud en espacios públicos y privados.

Algunas sugerencias adicionales:

1. Promover el uso responsable de la energía eléctrica, no solo por economía sino también por solidaridad.

2. Fomentar la compra de productos amigables con el ambiente, que no contaminen demasiado.

3. Cuidado del jardín y de su ecosistema natural.

 Concientización del cuidado de ambientes comunes pero sabemos que en nuestro barrio hay muchas personas que tiran residuos y no cuidan una avenida



principal que desemboca en una ruta nacional, por ello vemos la necesidad de seguir concientizando.

Hermanas de la Comunidad de Nuestra Señora de Itatí, Argentina

LAUDATO SI'

En el marco de la semana de Laudato Si', Secours Catholique/Caritas Francia invitó a la REPAM Colombia (su presidente, Mons. Omar Mejía, obispo de Florencia, y su secretario, Juan Felipe Martínez) y a la REMAM (su secretario, el padre Noel Ortiz, y una responsable comunitaria guatemalteca, Gloria

González).



Fui invitado a participar en este encuentro tan enriquecedor en la Maison des évêques; CEF, en París, el 26 de mayo 25. Su presencia nos dio la oportunidad de poner de relieve, entre otras cosas, las cuestiones de migración en América Central y el importante papel desempeñado por la Iglesia Católica en estas dos subregiones (América Central y Amazonia) con los pueblos indígenas. La REPAM estuvo muy implicada en los preparativos del Sínodo para la Amazonia, así como en su innovador seguimiento. Su vicepresidente, Monseñor BARRETO, fue nuestro arzobispo en Huancayo, Perú.

Se rindió un homenaje especial al Papa Francisco por su hermosa y profunda encíclica Laudato Si'. Tras el encuentro se ofreció una copa para conocernos mejor. «¡Alabado seas Señor! »

Hna. Yvette Le Goasduff, Francia

"Caminemos cantando.

Que nuestras luchas y nuestra preocupación por este planeta no nos quiten el gozo de la esperanza."

"En el corazón de este mundo sigue presente el Señor de la vida que nos ama tanto."

Laudato Si' No 244, 245

Colaboradores de este Número:

Editores: Secretaría :

Hna. Paule-Marie Ndjom
Hna. Anne Jaeger
Hna. Ora Malterre

Sra. Dora Malterre

Hna. Virgen A. Donatién

Hna. Yvette Le Goasduff <u>Traducción</u> : Hna Thérèse Gauvreau